
守 谷 市 議 会 だ よ り

2020.8.10　No.191

C O N T E N T S
座談会 「守谷市議会新人議員」 ･･････････････P2
こんなことが決まりました ･････････････････P4
ズバリ！市政を問う！！ ･･･････････････････P7

議会報告会のお知らせ････････････････････ P18
議会レポート ････････････････････････････ P19
議会カレンダー ･･････････････････････････ P20

守谷市議会新人議員守谷市議会新人議員
座 談 会

　新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、 
6 月定例月議会は、議席の間隔を空けて密接を
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立
候
補
す
る
き
っ
か
け
を
教
え
て
く
だ
さ
い
。

【
海
老
原
】　

私
は
少
子
化
問
題
に
関
心
を
持
っ
て
い
ま

し
た
。
近
隣
の
流
山
市
が
駅
前
保
育
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
等

を
立
ち
上
げ
、
若
い
お
父
さ
ん
や
お
母
さ
ん
が
移
住
さ

れ
、
そ
の
結
果
、
出
生
率
も
上
が
っ
た
と
い
う
事
実
を

知
り
ま
し
た
。
そ
れ
で
、
守
谷
で
も
そ
の
よ
う
な
環
境

を
整
え
て
出
生
率
を
上
げ
て
、
未
来
永
劫
守
谷
と
い
う

街
が
存
在
し
続
け
て
ほ
し
い
と
い
う
思
い
で
立
候
補
し

ま
し
た
。

【
山
本
】　

公
明
党
の
場
合
は
、
周
り
か
ら
の
推
薦
で
立

候
補
す
る
こ
と
が
多
い
で
す
。
自
分
の
場
合
は
営
業
を

ず
っ
と
や
っ
て
き
ま
し
て
、
必
ず
社
会
・
経
済
の
話
に

な
っ
て
き
ま
す
。
ず
っ
と
聞
き
役
に
徹
し
て
い
た
の
で

特

新時代を拓く

新人議員
オンライン座談会

集

　新型コロナウイルス感染症の

リスクを回避しながら、令和２

年３月から守谷市議会のメン

バーとなった議員５人が、広報

広聴特別委員会の正副委員長と

オンライン会議システムを使っ

た座談会を実施しました。

Feature article

き
っ
か
け
は
、
シ
ン
グ
ル
フ
ァ
ザ
ー
と
い
う
環
境
が
大

き
い
で
す
。
シ
ン
グ
ル
フ
ァ
ザ
ー
と
し
て
子
供
と
二
人

で
生
活
す
る
た
め
に
、
若
い
時
か
ら
営
業
や
会
社
を
立

ち
上
げ
て
き
ま
し
た
。
同
じ
人
材
派
遣
業
の
先
輩
か
ら

国
民
民
主
党
か
ら
立
候
補
し
て
み
な
い
か
と
声
を
か
け

て
い
た
だ
い
た
と
き
、
自
分
の
願
い
や
思
い
を
現
実
に

さ
せ
る
こ
と
の
で
き
る
仕
事
だ
と
思
い
、
立
候
補
し
ま

し
た
。

【
田
中
】　

私
は
、
隣
の
常
総
市
の
出
身
で
、
守
谷
市
に

住
ん
で
10
年
が
た
ち
ま
す
。
上
場
企
業
で
役
員
経
験
も

含
め
、
サ
ラ
リ
ー
マ
ン
時
代
が
20
年
で
す
。
中
学
時
代

に
は
生
徒
会
長
も
務
め
、
困
っ
た
こ
と
な
ど
あ
る
と
助

け
る
性
格
で
し
た
。
守
谷
市
は
先
進
都
市
で
、
も
っ

と
も
っ
と
伸
び
る
街
で
あ
り
、
そ
の
市
民
の
た
め
に
、

す
が
、
以
前
か
ら
改
善
す
れ
ば
と
思
う
と
こ
ろ
が
あ
り

ま
し
た
。
出
馬
し
な
い
か
と
の
話
を
い
た
だ
き
、
決
断

す
る
ま
で
時
間
が
か
か
り
ま
し
た
が
、
自
分
が
役
に
立

つ
の
な
ら
と
思
い
出
馬
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

【
小
菅
】　

私
の
場
合
、
立
憲
民
主
党
か
ら
立
候
補
さ
せ

て
い
た
だ
い
て
い
ま
す
が
、
大
本
は
、
家
族
の
中
に
障

が
い
者
が
い
て
、
障
が
い
を
持
っ
て
い
る
方
々
が
、
世

に
出
に
く
い
環
境
を
見
て
き
た
の
で
、
も
っ
と
社
会
に

参
加
し
や
す
く
す
る
た
め
に
働
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま

し
た
。
そ
れ
と
私
の
趣
味
の
音
楽
や
芸
術
関
係
が
、
守

谷
市
に
は
少
し
足
り
な
い
と
思
っ
て
い
ま
す
の
で
、
ア

ピ
ー
ル
し
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

【
首
藤
】　

私
は
、
国
民
民
主
党
か
ら
出
て
い
ま
す
が
、
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今
ま
で
経
験
し
た
こ
と
を
生
か
し
て
、
私
の
選
挙
の

キ
ャ
ッ
チ
コ
ピ
ー
で
も
あ
る
「
現
場
主
義
」
の
と
お
り
、

市
民
が
困
っ
て
い
る
こ
と
を
吸
い
上
げ
て
、
行
政
側
と

連
携
し
て
解
決
し
た
い
と
思
い
、
立
候
補
し
ま
し
た
。

議
員
に
な
っ
て
４
カ
月
経
過
し
て
、
感
じ
る
こ
と
は
。

【
海
老
原
】　

実
際
に
議
員
に
な
っ
て
思
っ
た
こ
と
は
、

情
報
は
取
り
に
行
か
な
く
て
は
ダ
メ
だ
と
い
う
こ
と
。

過
去
の
経
緯
か
ら
調
べ
て
い
か
な
い
と
、
実
の
あ
る
議

論
が
で
き
な
い
と
実
感
し
て
い
ま
す
。

【
山
本
】　

右
も
左
も
分
か
ら
な
い
と
こ
ろ
か
ら
始
ま
り

ま
し
た
が
、
２
回
の
定
例
月
議
会
を
経
験
し
て
徐
々
に

分
っ
て
き
ま
し
た
。
自
分
一
人
で
い
ろ
い
ろ
な
所
で
調

べ
て
準
備
を
し
て
い
く
こ
と
を
現
在
学
ん
で
い
る
と
こ

ろ
で
す
。

【
小
菅
】　

議
員
に
な
る
前
に
、
何
度
か
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ

ト
で
議
会
中
継
を
見
た
こ
と
が
あ
り
ま
す
が
、
委
員
会

や
各
会
議
に
出
席
や
傍
聴
し
て
、
議
会
と
は
こ
う
い
う

場
な
の
か
と
驚
い
て
い
ま
す
。
こ
れ
か
ら
も
っ
と
勉
強

し
て
い
ろ
い
ろ
と
ア
ピ
ー
ル
し
な
け
れ
ば
と
思
っ
て
い

ま
す
。

【
首
藤
】　

私
は
、
想
像
し
て
い
た
議
会
と
、
か
な
り
の

ズ
レ
が
あ
り
ま
し
た
。
ま
た
、
い
ろ
い
ろ
な
考
え
方
が

あ
る
ん
だ
と
実
感
し
て
い
ま
す
。

【
田
中
】　

３
月
定
例
月
議
会
で
は
賛
成
討
論
、
６
月
定

例
月
議
会
で
は
一
般
質
問
と
登
壇
さ
せ
て
い
た
だ
き
勉

強
に
な
り
ま
し
た
。
条
例
に
基
づ
い
て
議
会
が
進
行
す

る
こ
と
や
、
議
員
個
人
で
は
な
く
、
組
織
で
動
い
て
い

る
の
だ
と
感
じ
て
い
ま
す
。

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
影
響
で
視
察
研
修
等
、

外
に
出
て
い
く
こ
と
が
で
き
な
い
が
、何
か
思
う
こ
と
は
。

【
海
老
原
】　

少
子
化
問
題
や
一
般
質
問
後
の
疑
問
点
の

研
究
や
調
査
で
忙
し
い
日
々
を
過
ご
し
て
い
ま
す
。視
察

等
に
行
け
な
い
こ
と
は
特
に
思
う
こ
と
は
あ
り
ま
せ
ん
。

【
小
菅
】　

有
権
者
と
の
や
り
取
り
を
し
て
い
ま
す
が
、

き
ち
ん
と
回
答
で
き
て
い
な
い
の
で
、
視
察
等
で
勉
強

す
る
必
要
性
を
感
じ
て
い
ま
す
。

【
山
本
】　

ま
ず
人
と
会
っ
て
話
を
し
、
意
見
を
聞
こ
う

と
思
っ
て
い
た
の
で
、
人
に
会
う
こ
と
を
自
粛
せ
ざ
る

を
得
な
い
時
間
が
続
い
て
い
る
の
で
、
早
く
全
力
で
動

い
て
い
き
た
い
で
す
。

【
首
藤
】　

視
察
に
つ
い
て
は
、
特
に
思
う
こ
と
は
あ
り

ま
せ
ん
。
そ
れ
は
、
今
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染

症
の
対
応
に
注
力
で
き
れ
ば
と
思
っ
て
い
ま
す
。

【
田
中
】　

議
員
も
い
ろ
い
ろ
な
調
査
、
研
究
が
必
要
だ

と
思
っ
て
い
ま
す
。
た
だ
今
は
、
現
実
の
生
活
で
困
っ

て
い
る
市
民
へ
の
対
応
に
な
っ
て
い
ま
す
。

先
輩
議
員
か
ら
ひ
と
こ
と

　

い
ろ
い
ろ
な
き
っ
か
け
、経
験
、キ
ャ
リ
ア
等
を
持
っ

て
い
る
の
で
、
守
谷
の
発
展
の
た
め
に
努
力
し
て
ほ
し

い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

山本広行議員

小菅勝彦議員

海老原博幸議員

首藤太亮議員田中啓一議員
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こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

議案番号 議　案　名
結　

果
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成

反　

対

公明党 国 共 もりや新風会 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来 立
山
本　

広
行

砂
川　
　

誠

首
藤　

太
亮

山
田
美
枝
子

神
宮　

栄
二

高
梨　
　

隆

海
老
原
博
幸

渡
辺　

秀
一

青
木　

公
達

田
中　

啓
一

渡
辺　

大
士

山
﨑　

裕
子

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

小
菅　

勝
彦

受理番号
第１号

国に対し、「刑事訴訟法の再審規定（再審法）
の改正を求める意見書」の提出を求める請願 可決 12 7 × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ○

※
○

議員提出議案
第５号

刑事訴訟法の再審規定（再審法）の改正を求め
る意見書 可決 12 7 × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ○ ○

令和２年６月定例月議会　議員別賛否一覧表
○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席　　

※議長は採決に加わりません。
※記載以外の案件は全員賛成で可決

共：日本共産党、国：国民民主党、立：立憲もりや

　

４
月
21
日
に
４
月
臨
時
議
会
、
５
月
８
日
に
５
月
臨
時
議
会
を
開
催
し
、

補
正
予
算
や
条
例
の
制
定
・
改
正
を
審
議
し
ま
し
た
。
ま
た
、
６
月
１
日

か
ら
16
日
ま
で
６
月
定
例
月
議
会
を
開
催
し
、
一
般
会
計
及
び
特
別
会
計

の
補
正
予
算
を
は
じ
め
，
条
例
の
制
定
・
一
部
改
正
、
人
権
擁
護
委
員
の

推
薦
や
教
育
委
員
会
委
員
の
選
任
な
ど
に
つ
い
て
審
議
し
ま
し
た
。

４
月
臨
時
議
会
・
５
月
臨
時
議
会
・
６
月

定
例
月
議
会

本会議の模様はインターネットで録画配信していますので、そちらもどうぞご覧ください。

その他の議案については、守谷市議会公式ホームページをご覧ください。

https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/index.html

６
月
定
例
月
議
会

５
月
臨
時
議
会

４
月
臨
時
議
会

＊ 

報
告 ･････････････････････････････････････････

＊ 

請
願
・
陳
情 ･････････････････････････････････

＊ 

諮
問 ･････････････････････････････････････････

＊ 

合
計 ･････････････････････････････････････････

＊ 

合
計 ･････････････････････････････････････････

※
全
て
の
議
案
が
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

※
全
て
の
議
案
が
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

件件 件件 件
81 130 10

＊ 

議
員
提
出
議
案 ･･･････････････････････････････

＊ 

合
計 ･････････････････････････････････････････

＊ 

報
告 ･････････････････････････････････････････

件 件 件
2 2 5

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･･････････････････････････････

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･･････････････････････････････

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･･････････････････････････････

件 件 件
18 2 5
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※
令
和
２
年
６
月
26
日
に
経
済
産
業
省

よ
り
次
亜
塩
素
酸
水
の
新
型
コ
ロ
ナ
ウ

イ
ル
ス
に
対
す
る
効
果
に
つ
い
て
発
表

が
あ
っ
た
こ
と
か
ら
、
機
器
の
購
入
を

見
送
る
こ
と
と
な
り
ま
し
た
。

当
初
購
入
予
定
で
あ
っ
た
加
湿
器

（
次
亜
塩
素
酸
水
対
応
）
は
予
定

通
り
購
入
す
る
の
で
す
か
。

次
亜
塩
素
酸
水
の
有
効
性
、
安
全

性
の
確
認
と
い
っ
た
も
の
を
踏
ま

え
、
再
検
討
の
結
果
に
よ
っ
て
は

購
入
機
器
等
を
変
更
す
る
可
能
性

は
あ
り
ま
す
。

　

小
中
学
校
の
衛
生
環
境
の
向
上
を
図
る
た
め
、
次
亜
塩
素
酸
水
の
給

水
器
及
び
加
湿
器
（
次
亜
塩
素
酸
水
対
応
）
を
購
入
す
る
た
め
の
予
算

を
増
額
し
ま
す
。

　

し
か
し
、
委
員
会
で
の
審
議
終
了
後
に
、
文
部
科
学
省
よ
り
学
校
に

お
け
る
消
毒
方
法
に
つ
い
て
の
指
針
が
示
さ
れ
た
た
め
、
再
度
委
員
会

を
開
催
し
、
次
亜
塩
素
酸
水
関
係
機
器
の
購
入
に
つ
い
て
は
、
今
後
の

動
向
を
踏
ま
え
な
が
ら
、
購
入
の
見
直
し
も
含
め
て
慎
重
に
行
う
よ
う
、

附
帯
決
議
を
付
し
ま
し
た
。

令
和
２
年
４
月
30
日
付
で
地
方
税
法
が
改
正
さ
れ
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ

ル
ス
感
染
症
等
に
係
る
徴
収
猶
予
の
特
例
に
つ
い
て
定
め
ら
れ
た
こ
と

に
伴
い
、
必
要
事
項
を
定
め
る
た
め
に
条
例
を
改
正
し
ま
す
。

　

今
回
の
改
正
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
等
の
影
響
に
よ
る

徴
収
猶
予
の
申
請
書
類
に
不
備
が
あ
っ
た
際
の
再
提
出
期
限
を
、
20
日

以
内
と
定
め
る
も
の
で
す
。

徴
収
猶
予
の
特
例
に
伴
う
必
要
事
項

を
改
正

次
亜
塩
素
酸
水
関
係
機
器
の
購
入
は

慎
重
に
行
う
よ
う
決
議　
　
　
　
　

Pick up

Pick up

1

2

再
審
査
に
お
け
る
質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
59
号　

令
和
２
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
3
号
）

（
議
案
第
51
号　

守
谷
市
税
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
）

ＱA

まずは相談を
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連
携
施
設
の
確
保
が
不
要
に
な
る

こ
と
は
、
利
用
者
に
不
安
を
与
え

ま
せ
ん
か
。

利
用
調
整
に
お
い
て
、
卒
園
後
も

預
け
先
を
確
保
で
き
る
よ
う
対
応

い
た
し
ま
す
。

消
耗
品
の
エ
ア
ー
マ
ッ
ト
と
は
、

ど
の
よ
う
な
も
の
で
す
か
。

大
き
さ
は
、
幅
60
㎝
、
長
さ

２
０
０
㎝
、
厚
さ
５
㎝
の
マ
ッ
ト

で
あ
り
、
付
属
の
ポ
ン
プ
で
空
気

を
入
れ
て
使
用
し
ま
す
。
令
和
元

年
東
日
本
台
風
で
の
避
難
者
（
自

主
避
難
を
含
む
）
数
を
勘
案
し
、

３
０
０
枚
を
購
入
す
る
も
の
で

す
。

　

０
歳
か
ら
２
歳
ま
で
を
保
育
す
る
家
庭
的
保
育
事
業
等
に
お
い
て
は
、

卒
園
後
の
預
け
先
（
連
携
施
設
）
を
確
保
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
さ

れ
て
い
ま
す
。
そ
の
確
保
が
著
し
く
困
難
で
あ
る
場
合
に
は
、
企
業
主

導
型
保
育
事
業
等
を
「
連
携
協
力
を
行
う
者
」
と
し
て
確
保
す
る
場
合

に
加
え
て
、
市
町
村
が
利
用
調
整
に
お
い
て
優
先
的
に
取
扱
う
場
合
に

も
、
卒
園
後
の
保
育
を
担
う
連
携
施
設
の
確
保
を
不
要
と
す
る
よ
う
改

正
す
る
も
の
で
す
。

　

避
難
所
の
環
境
整
備
と
し
て
、
避
難
者
用
に
エ
ア
ー
マ
ッ
ト
を
購
入

す
る
と
と
も
に
避
難
者
が
情
報
を
収
集
す
る
た
め
、
公
立
小
中
学
校
11

校
（
既
設
置
２
校
を
除
く
）
に
テ
レ
ビ
ア
ン
テ
ナ
を
設
置
し
ま
す
。

家
庭
的
保
育
事
業
等
の
連
携
施
設
の

確
保
に
つ
い
て

避
難
所
の
消
耗
品
購
入
及
び
テ
レ
ビ

ア
ン
テ
ナ
を
設
置
し
ま
す
。

Pick up

Pick up

4

3

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
53
号　

守
谷
市
家
庭
的
保
育
事
業
等
の
設
備
及
び
運
営
に
関
す
る
基
準
を
定
め
る
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
）

（
議
案
第
59
号　

令
和
2
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
3
号
）

Ｑ

Ｑ

A

A

間仕切りテント・エアーマット
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ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

立憲もりや

もりや新風会

国民民主党

公明党

日本共産党

もりや清流会

※内容は、議員本人が
要約しています。

もりや未来もりや創世会

今回の一般質問は、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として、会派ごとに質問者の人数を決めて行いました。
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守谷駅東口市有地に商業施設を建設する予定に

なっているが、商業施設に決めた理由は。

守谷市総合計画審議会その他の調査等を踏まえ

利活用構想や基本計画を策定しており、主な内

容は「売却はしないこと」「守谷市を象徴する

ようなオープンスペースを設置すること」「民

間活力を導入し、市の財政負担を必要最低限に

する」等といったものである。

これらを基に事業者の公募を行い、有識者を含

む審査会の審査の結果、大和リースさんが優先

交渉権者として決定した。

私は流山市の成功事例から駅前保育ステーショ

ンが守谷でも必要だと考えるが。

私も市長選において駅前保育ステーションを公

約にした経緯があり内容は理解している。

駅前保育ステーションは、幼児を長時間バスで

送迎させることや、コストの問題があり、さら

に地域の公平性や早急に待機児童を解消するた

め、各地での保育所建設を優先している。

　前回の市長選で松丸市長が獲得した 13,865

票には市長が公約とした「駅前保育ステーショ

ン」に期待した票が少なからずあったというこ

と意識してもらいたい。

現在、守谷市の児童クラブは全て公設民営と

なっているが、民間児童クラブの参入について

障壁となるものはあるか。

障壁となるものは特にない

守谷市在住の方から、自分の会社の施設を利用

して民間児童クラブを立ち上げたいとの相談を

受け、市の担当部署との打合せを開始している

ので、是非早期に対応をお願いしたい。

前向きに対応したい。

１．守谷駅東口の市有地の活用について
２．民間児童クラブについて

今回の通告事項子育て支援のさらな
る充実について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

認可外保育施設入口

守谷駅東口市有地

● 海老原　博幸 議員

意見
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守谷市総合生活支援アプリ「Morinfo」の現在

の登録件数は何件か。

令和２年５月 26日現在で 8,236 人の登録状況

である。

災害発生時にMorinfo またそれ以外のツール

で市民への情報の通知は可能か。

Morinfo 含め複数の情報伝達手段があるため、

ヤフーとの防災協定をはじめ、伝達手段の多様

化に努めていきたい。

単身高齢者の方や情報弱者の方のために、防災

ラジオの導入を再度検討してはどうか。

平成 28年に検討した結果、導入に当たり総額

１億 3,850 万円、さらに年間の維持経費が 620

万円かかるため、Morinfo の導入に至った。

防災ラジオの導入について国からも４億 2，

000 万円の助成金もあるが。

近隣では防災ラジオを 3,000 円出して購入

するお宅が少なかったことや、一番身近にあ

る携帯電話への情報発信が有効であると考え

Morinfo へ予算を割いた。

令和元年度の小中学校生のいじめ件数は。

中学校47件、小学校147件の合わせて194件。

この件数を受けて市教育委員会の対応は。

学校教育改革プランにより、いじめ対策本部を

設置し、学校全体で対応・対策している。

194 件という件数は、いじめと受け取った側

の数を認知件数として挙げているものであり、

実際対応が必要となっているのは数件である。

いじめ匿名通報アプリ「stop it!」の導入の予

定は。

現状導入の予定はないが、状況を鑑み常に検討

は続けていきたい。

１．防災・減災について
２．いじめ防止アプリ開設について

今回の通告事項市民への安全安心な
暮らしの提供を！　

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

● 山本　広行 議員
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新型コロナウイルスの影響で休校となった期間

中に喪失した授業時間数は如何ほどか。

４月と５月で 36 日分、時数にすると 192 時

限分が喪失した授業時間数になる。

学校再開にあたり掲げている守谷型きらめきセー

フティスクールプランとはどのようなものか。

学校再開に伴い、今後の教育活動の見通しをプ

ランとして視覚化したもの。

喪失した授業時間を取り戻すのは大変なことと

思うが、具体的な挽回策は。

コロナの影響で行えないプールや音楽、図工、

あるいは市の音楽会などの学校行事を授業に振

り分けるほか、１日５時間授業を６時間にする

などして時数を確保する。加えて、子どもたち

が学校でどんな時間を過ごしているのか細かく

お知らせすることで、保護者の不安、心配を解

消しながら進めていきたい。

学校再開後の感染防止策はどう考えるか。

手洗いやせきエチケット、換気といった基本的

な感染症対策に加え、生徒間の距離を意識した

教育活動を進めている。また、全教室に加湿器

を設置し、快適な環境で学習に専念できる室内

環境を整えていきたい。

不幸にして児童生徒や教職員から感染者が出た

場合の対応についても考えておく必要があるが。

感染者が確認された場合は保健所、学校医と相

談の上、消毒、感染経路の確認、休業等の判断

をしていきたい。

　来春受験を迎える生徒児童もおり、授業の遅

れは喫緊の課題。教育委員会、先生方には大変

な１年になるが、この難局を乗り越えられるよ

うお願いしたい。また、医療関係者に感謝し、

感染者には思いやれる子供たちであるよう教え

に含んでいただきたい。

１．新型コロナに対する小中学校対応について

今回の通告事項学校再開、新型コロ
ナに万全の対策を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ　

守谷市内小学校正門からの様子

意見

● 堤　茂信 議員

守谷市内中学校授業の様子



11 守谷市議会だより　NO.191　（2020.8.10）

避難所備品の備蓄の見直しについて、今回の６

月補正予算でどのような内容が組まれている

か。

昨年度は、備蓄の水、食料の更新及び避難所に

おける災害用公衆電話の設置を行った。今年度

は、避難者等間仕切りテントとエアマット、避

難所用のテレビ用アンテナの設置を計画。また、

避難所の停電時の携帯電話の充電や室内灯の電

力に対応できるような体育館の電源の確保につ

いて検討している。

新型コロナウイルス感染症対策について、避難

備蓄品についての考えは。

避難住民のためのマスク 20,400 枚を備蓄、非

接触型体温計、ビニール袋、手袋等の消耗品を

購入，避難用の間仕切りテントも活用する。

新型コロナ感染症問題が解決していない中、避

難所を開設するに当たり、複合災害の対応は。

自宅で避難する在宅避難、親戚や知人宅を頼る

遠方避難、ホテル等に避難するなどの分散避難

が重要。避難所では、消毒の徹底、定期的な検

温や発熱症状のある人のための専用スペースを

設けるなど、避難所の衛生管理を確保すること

が重要と考えている。避難所用間仕切りテント

を使用し、テント間隔を２ｍ空けると、想定収

容者数が今までに比べて５割程度少なくなるの

で、指定避難所以外の施設の利用や避難所の職

員を増やす計画をしている。

避難要支援者、健康観察や体調不良の人など、

感染健康リスクの高い人について考えている

か。

第 2波、第 3波に備えて準備を進め、取手市

医師会、竜ケ崎保健所と連携を進めている。

複合災害をシュミレーションした避難所数は。

避難所の数等も増やしていかなければならな

い。市内にある民間施設を使わせていただく協

定をできるだけ早急に結びたい。

１．複合災害対応について

今回の通告事項
複合災害対応について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

間仕切りテント

● 神宮　栄二 議員
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家庭学習の習慣・定着化を進めていても親の協

力なしでは勉強に取り組めない。特に低学年の

子どもたちは自宅で何を勉強していいかすらわ

からない状況下である。保護者が子どもの学習

環境を用意できる家庭もあれば、一方で、共働

き、シングル家庭もあり、そのような家庭にお

いては非常に難しく思う。このような観点から、

何か施策を考えているか。

家庭学習の手引を配付しており、ご家庭での学

習に活用していただく。また、学校においては、

家庭学習の習慣化、学習定着を図ることを狙い

に、学習支援ティーチャーを配置して対応して

いる。また個々の状況を確認し、必要に応じて

個別指導、ご家庭との連携を図っていく。

世間では新型コロナウイルス感染症の第２波が

来ると話題が絶えない。更なる休校による子供

たちの学力低下は防がなければならない。オン

ライン事業等をするための環境設備をどのよう

に推進していくのか。またその財源は。

国が提唱しているＧＩＧＡスクール構想に基づ

く補助事業を活用し、年度内に市内小中学校全

ての児童生徒にタブレット端末を１人１台整備

し、インターネットを介して家庭と学校をつな

げる学習ができるような環境の整備を進めてい

る。ＩＣＴ環境整備には多額の費用が掛かるの

で、年度内の整備を条件に大規模な補助事業を

打ち出した国の補助金を活用していく。

　新型コロナウイルス感染症対策の財源とし

て、他市の市長は退職金を 22円にし、財源確

保しているようである。守谷市長の退職金は４

年間で約 1,600 万円とも言われているが、苦

しむ市民の気持ちがわかる市長になることを望

む。

１．新型コロナウイルス対策
２．守谷の子育て支援について

今回の通告事項守谷の新型コロナウ
イルス対策について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ　

● 首藤　太亮 議員

意見
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新型コロナウイルス感染症対策の実態を問う。

令和２年度に入り、専決処分や４月の臨時議会

の補正により、マスク 31万 800 枚、子ども用

１万枚、マスクインナー15万枚購入した。学校、

医療関係、児童福祉関係、介護福祉関係、障が

い者の事業所、郵便局、消防団に配布した。

除菌電解水を人件費を使い配布した配布状況

は。

除菌水として次亜塩素酸水の生成器を 10台購

入し、市内９箇所で配布した。総配布量は１万

6,868 リットル。１人当たり１リットルで１万

6,868 人へ配布した。その他児童福祉施設、介

護サービス、障がい者事業所、廃棄物収集指定

事業者に配布した。

テイクアウトクーポン券が余った場合の対応

は。

テイクアウト応援クーポン券は、７月 31日使

用期限で、払戻しや喚金等はない。

昨年の 10月に上下水道料金が値下げされ、今

回、上下水道基本料金が減免されることになっ

たが、半年間でなく、内部留保金もあるで、コ

ロナ禍終息まで、減免を継続すべきと考えるが。

これからどうなるか分からないという現実であ

る。第２波、第３波ということがもし起こるよ

うであれば、その時はやはり再度の減免という

ことも視野に入れた中で、検討していきたい。

守谷市の不登校の児童生徒数は昨年度小学校

38名、中学校 74名ということで、この 30日

以上の不登校児は、宿題の多さ、学校の評価に

疲れていると思われる。先生たちの努力で 10

日以上不登校の生徒には変化が見られたようだ

が、112 名に対するお考えは。

まだ来ることができないでいる子どもたちへの

新たな対策を考えていく。不登校が生み出され

たその背景にあるものをきちんと捉えて今後の

不登校問題に関わっていく覚悟である。

１．新型コロナウイルス感染症の関連質問
２．新型コロナウイルス感染症に係る教育と福祉

今回の通告事項守谷市の 112 人不登
校生徒対応を問う　

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

● 山田　美枝子 議員
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今回の選挙投票率が 48.34％で前回の平成 28

年実施の選挙投票率が 50.84%と前回比 2.5%

マイナスの結果であった要因を伺う。

市議会議員選挙の場合、政策よりも候補者個人

との関連性を重視するため、地域コミュニティ

とのつながりが希薄な方々の関心が薄いこと

が、投票率低下の要因と推測する。

開票終了の遅延と当落未確定による投票所締切

り時間の見直し検討について伺う。

今回は投票用紙読取分類機の疑問票を選定する

選定レベルを上げたことによる遅延で、投票時

間は、公職選挙法により 20時までが原則とさ

れている。

現在、期日前投票所が一箇所である。今後の投

票率向上のため、期日前投票所の増設を伺う。

増設に関しては、投票の利便性を向上する有効

な手段であるが、人員・場所・費用の問題をク

リアして将来的には駅周辺に設置を検討したい。

現状の広報もりやに関する「制作・発行」に

ついての状況及び詳細を伺う。

現在月二回 10日と 25日に発行。発行部数は、

約22,000部、印刷費は月750万円程度である。

月２回の発行については、配布する方の高齢化

や一定の方への負担が増加している。また、回

覧板に関しても手元に届く迄に時間が掛かるた

め、他自治会での合理的な配布方法等を伺う。

他市町村の実例は、自治会を通じた配布が 35

市町村、ポスティングが７市町村、新聞折り込

みが７市町村で、いずれも自治会を通じた配布

と回覧板が主流である。

月２回の発行に関して各自治会配布の人的負担

を軽減することも踏まえて発行の簡素化を伺う。

月２回を１回にした場合、印刷費用が年間で最

大 80万円程の削減が見込まれる。発行回数の

簡素化については今後自治会の意見も伺いなが

ら対応する。

１．二月一般選挙の結果について
２．広報もりやの発行について

今回の通告事項市民の選挙への関心
と広報発行の簡素化

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

● 田中　啓一 議員
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守谷市職員のうち、障がいのある方の雇用人数

について伺う。

障害者雇用促進法の適用を受ける職員について

は、常勤の正職員、それから、週 20時間以上

29時間未満の会計年度任用職員、これについて

は 0.5 人分の扱い、それから、週 30時間以上

勤務している会計年度職員は正職員同様１人の

扱いとなる。守谷市では現在、身体障がい者及

び知的障がい者を雇用しており、雇用人数は令

和２年度においては12人の雇用となっている。

その雇用されている障がい者の方の障がいの内

訳を伺う。

肢体、手足及び身体、これの不自由者や内部障

がい者等になる。このうち５名は重度身体障が

い者となっている。

 

1981 年生まれの中央公民館は、39 歳になり

リニューアルされた。中央公民館ホールの利用

促進はどのように行うのか。

中央公民館は、６月１日から一部利用制限をし

ながら、徐々に開館している。このままの状況

が続けば、段階的に利用の制限を解除していく

形になるが、現在は、ホールの利用を制限して

いるため、ホールを見たいという方に対しては、

御覧いただくような形で対応している。公民館

を拠点として活動しているサークル、団体等の

方がホールを活用する場合、市民の方に文化芸

術鑑賞の機会を提供するなど、公益活動を目的

とすれば、年に１回使用料を免除するというよ

うな制度があり、そういったものも周知し、利

用いただいて、利用促進したいと考えている。

１．守谷市の障がい者雇用について
２．中央公民館ホールの利用促進について

今回の通告事項大切な人材、大事な
施設

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ　

● 小菅　勝彦 議員
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みずき野商業施設跡地（エクセル跡地）利活用

の現状はどうなっているか。

2019 年７月にプロポーザルを公募したが、事

業実現には至っていない。

みずき野、本町等住民はスーパーがなくて困っ

ている。高齢者施設も欲しいが、課題は何か。

立地、商圏人口を考えると採算がとれない。福

祉系施設の応募があったが採算が合わなかっ

た。

みずき野商業施設跡地利活用の方向性、実現時

期の目処は。

興味を示している福祉、学校法人と協議する。

まちづくり協議会による物品販売やカスミの移

動スーパー、無人店舗等を調整し、検討する。

ふるさと納税の３年間の収入推移は。

平成 29 年度、平成 30 年度は、約 12 億円、

令和元年度は約 15億円と増加している。

担当部署の素晴らしい取組に敬意を表する。更

なるふるさと納税収益向上への市の取組は。

楽天、au、ふるなびと新サイトへの掲載や床屋、

市内飲食店でのサービス等新規で考えている。

ふるさと納税周知向上策は、守谷駅や他守谷の

駅へのポスター、横断幕等掲示による周知、公

共施設等周知場所の洗い出しをして周知向上

を。

守谷のサービスエリアでの周知、守谷の駅での

周知策を早期に進めていく。

ふるさと納税の守谷駅や守谷の駅での周知時期

は。

できる限り早く実施したい。ふるさと納税への

寄付数が多い年末の時期を見て、ＰＲにつなげ

ていきたい。

１．みずき野商業施設跡地の早期利活用を
２．ふるさと納税の収益向上を

今回の通告事項みずき野エクセル跡に
スーパー、高齢者施設を

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ 　

● 山﨑　裕子 議員
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松丸市長は、市民くらし度ナンバーワンの市政

実現をスローガンに、平成 28 年 12 月に市長

に就任した。３年半前の選挙公約で「子育て王

国もりや」の実現、「いきいきシニア王国もり

や」の実現、「地域主導・住民主導のまちづくり」

の実現の三項目を出した。達成状況はどうか。

市内のほとんどの地域でまちづくり協議会が設

立された。これらは今後のまちづくりに欠かせ

ない要素であるので、これからも進めていきた

い。

また、学校の先生を含めた働き方改革等を行い、

文部科学大臣の先進地視察を受けるなど、教育

改革を行った。

また、これからもシルバーの皆さんにはできる

だけ元気で長生きしていただくべく、施策を打

ち出していきたい。

市長になってから選択と集中、スピード感を

もってやってきた。達成率としては、自分では

まだ 7割半程度と思っている。

市長就任以来、子育て環境の整備として来年４

月までに保育園が 10園開園。学校教育改革プ

ランや守谷型カリキュラムマネジメントによる

教育活動の質の向上。健康で生きがいを持つシ

ニアのためにアクティブシニア応援ポイント事

業などを行ってきた。

市長は今後の市政をどのように取り組んでいく

のか、また、引き続き守谷市のかじ取り役とし

て、11月の市長選挙に出馬するのか伺う。

将来を見据えて、税収アップにつながる施策、

行政の内部改革をして、新しい時代にふさわし

い行政体を作っていきたいと考えている。

皆様の支持もあり、11月の市長選挙に再度チャ

レンジしたいと考えている。

１．市政運営について問う

今回の通告事項松丸市長の選挙公約
について問う

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

　

● 寺田　文彦 議員
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お問い合わせ先：守谷市議会事務局

☎ 0297-45-1111（代）　FAX 0297-45-6528

E-Mail：gikai@city.moriya.ibaraki.jp

HP： https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/index.html

※事前のお申し込みは不要です。
ご参加の際はマスクの着用をお願い致します。
なお、新型コロナウイルス感染症の状況によっ
ては開催を見合わせる場合があります。
その際は左記のHP、QRコード先でお知らせ
いたします。

令和２年度守谷市議会

＆
議会報告会

意見交換会
10月 日

13：30 ～ 16：00
４

守谷市役所　１階　大会議室
守谷市大柏９５０－１

①議会報告会
・決算予算特別委員会報告
・各常任委員会報告
・質疑応答
②意見交換会
・市民の皆様との意見交換

場所

内容日
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議会レポート
Assembly report

　６月 16日に議場において、議員表彰伝達式を
行いました。梅木議員が、正副議長としての功績
により、全国市議会議長会及び茨城県市議会議長
会から表彰されました。また、寺田議員、山田議員、
青木議員、長谷川議員、渡辺（秀）議員が、永年
の議員としての功績により、茨城県市議会議長会
から表彰されました。

　７月 15日、都市経済常任委員会協議会を開催
しました。令和元年度台風 19号の対応について
の課題・改善点等について、執行部との意見交換
後、小学校の体育館をお借りし、実際に避難所で
使用する間仕切りテントやエアーマット等の見学
や体験を実施しました。

【表彰されました】【災害に備えて】

ツイッター・フェイスブック 録画映像 メールもりや

議会情報発信中！！
　守谷市議会では、Facebook や Twitter による情報発信や、インターネットによる録画配信を行っております。
また、メールもりやでは、会議の開催状況のほか、議会だより発行のお知らせなども配信しています。
　スマートフォンのカメラでＱＲコードを読み取るだけで簡単にアクセスできますので、ぜひご利用ください。
　また、「守谷市議会議員の政治倫理に関する条例」の規定により提出された議員の兼業等報告書及び税の納付状
況報告書については、議会事務局で閲覧できます。

【訂正とお詫び】
　令和２年５月 10日号の「こじゅけい」において、誤りがございました。お詫びして訂正いたします。
・P.14 左上段　事業紹介の記事　　　　誤：～なることに伴いなることに伴い、　　正：～なることに伴い、
・P.15 上段　　政治倫理条例の記事　　誤：第９条で、～　　　　　　　　　　　正：第６条で、～
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◆議会の傍聴
　本会議と委員会は、受付票に住所・氏名等をご記入いただくだけで、どなたでも傍聴することができます。
【本会議】
　市役所議会棟３階の傍聴席入口前に受付票がありますので、各自記入して入場してください。出入りは自由です。定員は 53名で先着順です。
【委員会】
　開会時間の 10 分前までに、市役所議会棟２階の議会事務局で受付をしてください。定員は５名で先着順です。
　（時間を過ぎると会場での傍聴ができない場合があります。）

◆請願・陳情の提出
　請願・陳情の提出締切日は８月 21日（金）です。９月定例月議会での審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。
　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがありますので、日程に余裕を持って提出してください。

8/23 24 25 26 27 28 29

30 31 9/1 2 3 4 5

6 7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19

日 月 火 水 木 金 土

開会
・議案上程・質疑

10:00 ～

総務教育常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

休会

休会

都市経済常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

閉会
・討論・採決
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

保健福祉常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

議事整理日

議事整理日

議事整理日

一般質問
10:00 ～

休会

休会

議会運営委員会

令和２年９月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。

新しい生活様式　新しい議会運営

　新型コロナウイルス感染症の拡大により、
「新しい生活様式」が提言されました。
　守谷市議会では、新型コロナウイルス感染
症対策として、マスクの着用、議場へ入室す
る議員・職員の人数制限による距離の確保や、
一般質問の人数制限及び時間の短縮、タブ
レット端末を利用したウェブ会議の実施など
を行ってまいりました。
　今後も、社会情勢を鑑みながら、新しい議
会運営を目指していきます。

※新型コロナウイルス感染症対策として、入場制限を行う場合があります。


